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Dieser Text ist in einfacher Sprache.
Dieser Text ist leicht verständlich.
Dieser Text behandelt das Thema Medien und Falsch-Information. 

Manchmal kommen schwierige Wörter vor.
Diese Wörter sind unterstrichen.
Das heißt, diese Wörter sind am Ende  
des Textes in der Wörter-Liste erklärt. 
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Was sind Medien? 
Das Wort Medien hat verschiedene Bedeutungen. 
Es ist ein ein Fremd-Wort.
Medien ist die Mehr-Zahl vom Wort Medium.   

Die meisten Menschen verstehen unter dem Wort Medien:  
Unterschiedliche Wege oder Arten oder Möglichkeiten, 
•	 wie Informationen zu Menschen kommen können oder 
•	 wie Informationen unter vielen Menschen weiter gegeben werden. 

Daher heißen Medien oft auch Massen-Medien,  
weil durch Medien Informationen zu sehr vielen Menschen kommen. 

Welche Medien gibt es?  
Es gibt verschiedene Arten von Medien.  
Medien sind zum Beispiel: 
•	 Zeitungen, 
•	 Bücher, 
•	 Radio, 
•	 Fernsehen oder 
•	 Internet. 

Medien verändern sich über die Zeit. 
Manche Medien gibt es schon sehr lange. 
Andere Medien sind noch eher neu und modern. 
Daher muss man immer wieder lernen,  
wie man gut mit Medien umgeht. 

Vor allem die neuen, digitalen Medien, wie zum Beispiel  
das Handy, das Internet oder der Computer, bringen viele neue Informationen. 
Digitale Medien sind für viele Menschen hilfreich und wichtig. 
Zum Beispiel: 
•	 Wenn man Informationen sucht oder 
•	 wenn man Hilfe bei etwas benötigt. 
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Digitale Medien bringen aber auch Fragen und Probleme. 

Man muss zum Beispiel überlegen und lernen: 
•	 Wie verhält man sich im Internet richtig? 
•	 Was gibt es für Gefahren? 
•	 Welche Informationen im Internet sind wahr und welche nicht?

Welche Medien sind für Jugendliche wichtig?
Besonders Kinder und Jugendliche werden mit digitalen Medien groß. 
Medien gehören zu ihrem Leben dazu. 
Daher müssen sie den Umgang mit diesen Medien schon früh lernen. 

Zum Beispiel: 
Kinder bekommen oft in der Volksschule ein eigenes Handy. 
Sie müssen lernen, was sie damit machen können.
Sie müssen auch lernen, worauf sie achten müssen. 
Oder:
Junge Menschen nutzen gern das Internet,  
um anderen jungen Menschen zu schreiben oder andere kennen zu lernen. 
Sie müssen lernen, wie man sich im Internet richtig verhält. 
Sie müssen lernen, dass man gut überlegt,  
was man anderen Menschen im Internet schreibt.

Soziale Medien nennt man auch Social Media. 
Das ist Englisch.
Man spricht es so aus: soschl midia.

Junge Menschen nutzen Social Media besonders oft und gern. 
In Österreich waren im Jahr 2024 beliebt: 
•	 WhatsApp (man spricht es so aus: wotsepp)
•	 Instagram (man spricht es so aus: instagrem)
•	 TikTok (man spricht es so aus: tiktok)
•	 YouTube (man spricht es so aus: jutjub)
•	 Snapchat (man spricht es so aus: sneptschet)
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Der Verein Saferinternet berichtet jedes Jahr  
über die Social-Media-Nutzung von Jugendlichen. 
Diesen Bericht findet man hier im Internet:  
www.saferinternet.at/services/jugend-internet-monitor/page

Es ist wichtig, im Internet und bei Social Media gut aufzupassen.

Es gibt leider auch Probleme mit Medien. 
Es gibt zum Beispiel Menschen,  
die das Internet nutzen, um andere zu betrügen. 
Das heißt, das Internet hat nicht nur gute Seiten. 
Es gibt auch schlechte Seiten. 
Ein Beispiel für Schlechtes im Internet sind Fakes. 

Was sind Fakes? 
Fakes ist die Mehr-Zahl vom Wort Fake. 
Fake ist ein englisches Wort. 
Man spricht es so aus fäik. 

Ein Fake ist eine Täuschung, eine Fälschung, ein Schwindel oder ein Betrug. 
Das heißt: Bei einem Fake bekommt man nicht das,  
was man erwartet hat. 
Oder man bekommt Informationen und weiß nicht,  
ob diese richtig sind oder nicht. 
Mit Fake ist manchmal auch gemeint,  
dass jemand etwas macht, was sich nicht gehört. 

In den Medien und im Internet gibt es immer wieder Fakes. 
Zum Beispiel gibt es: 
•	 Falsch-Nachrichten oder Falsch-Informationen
Diese werden auch Fake-News genannt. 
Das sind Informationen oder Nachrichten, die falsch sind. 

Das kann zum Beispiel in Social Media vorkommen. 
Eine Person schreibt etwas über eine andere Person. 
Diese Information ist aber falsch. 
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•	 Fake-Accounts in sozialen Medien 
Das sind falsche Benutzer-Konten in sozialen Medien. 
Ein Benutzer-Konto muss man anlegen, wenn man zum Beispiel  
auf Instagram oder Snapchat sein möchte. 
Man muss zum Beispiel seinen Namen, sein Geburtsdatum und  
seine E-Mail-Adresse angeben. 

Bei einem Fake-Account sind Angaben oder Daten,  
wie zum Beispiel der Name, falsch. 
Zum Beispiel heißt die Person anders. 
Oder die Person gibt sich als jemand anderer aus. 
Oder es gibt diese Person gar nicht. 

•	 Fake-Fotos 
Das sind veränderte oder bearbeitete Fotos. 
Die Fotos zeigen also etwas, das nicht echt ist. 
Das können zum Beispiel Menschen sein, die nicht so aussehen. 
Oder es können Situationen sein, die es gar nicht gibt. 

Wie kann man Fakes erkennen?
Es ist oft schwer zu erkennen: 
Was ist eine richtige Information oder ein richtiges Bild? 
Was ist ein Fake? 

Das kann man zum Beispiel tun, um ein Fake zu erkennen: 
1.) Gut und genau ansehen und lesen: 
Von wem ist die Information? 
Wer gibt die Information weiter? 

2.) Selbst nach-prüfen: 
Stimmt diese Information wirklich? 
Wo kann ich diese Information nach-prüfen? 
Gibt es andere Quellen für diese Information? 

3.) Bilder prüfen: 
Von wem sind diese Bilder? 
Habe ich das Bild ganz genau angesehen? 
Fällt mir etwas auf? 

Medien und  
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Bei Fake-Fotos kann man auch eine Rückwärts-Bilder-Suche machen. 

Das geht so:
1.) Man lädt das Bild auf einer Internet-Seite hoch. 
Eine Rückwärts-Bilder-Suche kann man zum Beispiel bei: 
https://fotoforensics.com  
oder  
https://images.google.com 
machen.  

2.) Danach klickt man auf das Kamera-Bild.  
Die Rückwärts-Bilder-Suche beginnt. 

Diese Internet-Seiten prüfen das Bild. 
Diese Internet-Seiten können dann vielleicht helfen und Fragen beantworten:
•	 Gibt es das Bild schon öfter im Internet? 
•	 Von wem ist das Bild? 
•	 Ist es vielleicht ein Fake? 
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Quellen 
Quellen ist die Mehr-Zahl vom Wort Quelle. 
Das Wort Quelle hat verschiedene Bedeutungen. 
In diesem Text meint man mit Quelle: 
•	 Wer hat etwas gemacht oder 
•	 von wo oder 
•	 von wem kommt etwas? 

Zum Beispiel: Etwas steht im Internet.  
Wer hat es ins Internet gestellt? 
Wer ist die Quelle dieser Informationen? 
Wer ist die Schreiberin oder der Schreiber? 

Saferinternet 
Saferinternet ist ein Verein aus Österreich. 

Der Name des Vereins besteht aus zwei Wörtern:  
Safer und Internet 
Das sind zwei englische Wörter. 
Man spricht sie so aus sefa internet. 

Übersetzt heißt Saferinternet:  
sicheres Internet. 

Dieser Verein möchte Menschen beim sicheren Umgang mit Medien helfen.  
Saferinternet bietet zum Beispiel viele Informationen  
auf seiner Internet-Seite an: 
www.saferinternet.at
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